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Свердловские власти 

системно помогают 

начинающим 

предпринимателям

В арамильском Парке Сказов 
ждут гостей в новые дома 
открывшейся 
туристической 
деревни
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( ИНИЦИАТИВА )

В Первоуральске откроют 
уникальный центр реабилитации 
для несовершеннолетних

Первый в Свердловской области общественно-
государственно-церковный центр реабилитации 
несовершеннолетних, совершивших правонарушения, 
откроется в этом году. Об этом на рабочей встрече 
договорились Уполномоченный при Президенте РФ 
по правам ребенка Мария ЛЬВОВА-БЕЛОВА и губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ.

– Задача центра в Первоуральске – создать условия, которые 
позволят подросткам-правонарушителям найти свое место в 
обществе, научиться отвечать за свои поступки и выстроить 
отношения с родителями. Они будут иметь шанс не отбывать 
наказание в воспитательной колонии или специальном учебно-
воспитательном учреждении, а проходить реабилитацию 
в нормальных условиях, с воспитателями, педагогами, 
психологами. Надеемся, это сократит число рецидивов, отметила 
Мария Львова-Белова. 

На сегодняшний день подобный центр существует только 
в Санкт-Петербурге. Он создан некоммерческой организацией 
– Благотворительным фондом «Центр святителя Василия 
Великого», который выступил консультантом по проекту 
в Свердловской области. Координацией открытия нового 
учреждения занимается Федеральный центр развития программ 
социализации подростков.

( УКАЗ )

Евгений Куйвашев назначил 
Анну Кузнецову министром АПК 
Свердловской области

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ 
подписал указ о назначении на пост регионального 
министра агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Анны КУЗНЕЦОВОЙ. 
К исполнению полномочий она приступит 28 марта, 
сообщает департамент информационной политики региона. 

«Знаю, что у вас большой опыт, вы достаточно давно работаете 
в агропромышленном комплексе. Думаю, ваши знания и умения 
принесут пользу Свердловской области. Вам уже – с места 
в карьер – нужно вплотную заниматься подготовкой к посевной, 
а также выстраивать взаимоотношения с федеральным 
министерством», – отметил Евгений Куйвашев.

Анна Кузнецова поблагодарила главу региона за оказанное 
доверие.

Анна Кузнецова родом из Асбеста. Окончила Уральский 
государственный экономический университет по специальности 
«технология продуктов общественного питания, инженер-
технолог». Работала в общепите Екатеринбурга, занимала 
руководящие должности на крупнейших предприятиях Среднего 
Урала, которые занимаются производством мясной и молочной 
продукции. В региональном минАПК, куда пришла на пост 
заместителя министра, она работает с 2020 года.
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Решают сами. Ответственно
Жители Каменска-Уральского уже почти тридцать лет вместе определяют стратегию развития города

стр. IV стр. II 

В Каменске-Уральском 
завершил работу Городской 
гражданский форум – 
не имеющее в регионе 
аналогов по своему формату 
мероприятие, в рамках 
которого работники 
бюджетной сферы, 
представители малого 
и среднего бизнеса, культуры 
и спорта, промышленных 
предприятий, НКО, 
общественных организаций 
и просто неравнодушные 
горожане обсуждают 
актуальные проблемы 
своего муниципалитета. 
В этом году форум прошел 
под слоганом «Город и люди: 
инициатива, сплоченность, 
результат». Его главными 
темами стали вопросы 
подготовки и сохранения 
кадров для местных 
предприятий, поддержка 
наставничества, помощь 
участникам специальной 
военной операции. 

В 2023 году Городской 
гражданский форум назван 
«Город и люди: инициатива, 
сплоченность, результат». Со-
брание городского актива тре-
тьего по величине свердлов-
ского города – явление для ре-
гиона уникальное. Уже 27 лет 
подряд в Каменске-Уральском 
при непосредственном уча-
стии жителей проходят обще-
ственную экспертизу планы 
и программы социально-эко-
номического развития муни-
ципалитета. Как отметил по-
сетивший мероприятие пер-
вый заместитель губернато-
ра Алексей Шмыков, в свое 
время работавший мэром Ка-
менска-Уральского, граждан-
ский форум – добрая тради-
ция: «Город сегодня актив-
но участвует в региональных 
программах и национальных 
проектах: продолжается стро-
ительство водовода, ремонт 
дорог, запланированы рабо-
ты по строительству стелы го-
рода трудовой доблести. На 
открытых площадках фору-
ма обсуждаются задачи, при-
нимаются решения. Вынесен-
ные в ходе работы предложе-
ния будут направлены и на 
областной уровень».

Работа форума шла на 
нескольких тематических 
площадках. Алексей Шмы-
ков принял участие в секции 
«Подготовка кадров для про-
мышленных предприятий 
Каменска-Уральского». Он от-
метил, что сегодня вопросом 
номер один для этой отрасли 
является подготовка и сохра-
нение кадров.

«Сегодня запрос у пред-
приятий огромный, в том 
числе у оборонного ком-
плекса. Идеально было бы, 
если молодой рабочий или 
инженер приходил на пред-
приятие сразу же после 
окончания колледжа или 
вуза», – отметил Алексей 
Шмыков.

Подготовка квалифици-
рованных рабочих, техников, 
инженеров – ключевой для 
предприятий Каменска во-

прос, подтвердил глава горо-
да Алексей Герасимов.

«Потребность составляет 
более 1000 человек. В ходе ра-
боты секции мы предложи-
ли совместные с региональ-
ной властью пути решения – 
от профориентации до закре-
пления молодых рабочих и 
инженеров на производстве», 
– рассказал мэр.

Кадровый вопрос подни-
мался и в рамках дискуссион-
ной площадки, посвященной 

муниципальному конкурсу 
«Наставник года: Педагогиче-
ский олимп: учу, учусь, учим-
ся ВМЕСТЕ!». Выбор темы ло-
гичен: 2023 год объявлен Пре-
зидентом России Владимиром 
Путиным Годом педагога и 
наставника. Речь, в частности, 
шла о привлечении в шко-
лу молодых кадров. Для этого 
предприятиям и бизнес-сооб-
ществам предлагается ввести 
гранты лучшим педагогам и 
педагогам-наставникам.

На секции «Каменск-
Уральский: прошлое и насто-
ящее в образе будущего» об-
суждались варианты визу-
ального кода города, в осно-
ве которого узнаваемые объ-
екты Каменска-Уральского, 
знаковые факты и события. 
Участники секции считают, 
что городу нужен узнаваемый 
бренд, это будет способство-
вать повышению престижа 
Каменска-Уральского и при-
влечению туристов.

Еще одна дискуссионная 
площадка – «Городское сооб-

щество в условиях специаль-
ной военной операции: патри-
отизм и действие» – работала 
18 марта, в День воссоединения 
Крыма с Россией. Ее участники 
поделились опытом участия в 
СВО и в волонтерской деятель-
ности. В этот же день в рамках 
форума во Дворце культуры 
«Юность» прошел благотвори-
тельный марафон в поддерж-
ку участников СВО, в ходе кото-
рого за три часа было собрано 
более 450 тысяч рублей.

В дискуссиях, разверну-
тых в рамках секций фору-
ма, приняли участие депу-
таты городской думы город-
ского округа и члены Обще-
ственной палаты, предста-
вители профильных мини-
стерств Свердловской обла-
сти, директора промышлен-
ных предприятий. Они отме-
тили и уникальность самой 
идеи, когда вопросы развития 
территории решаются сами-
ми горожанами, и сплочен-
ность каменцев в решении 
насущных задач.

«В этом году в название фо-
рума включили слово «спло-
ченность» – это правильно. 
Сплоченность совета дирек-
торов, социальная ответствен-
ность работодателей всегда 
были отличительными чер-
тами Каменска-Уральского. И 
в нынешнее непростое время 
помогают промышленному 
комплексу вместе с муниципа-
литетом решать задачи по раз-
витию реального сектора эко-
номики, а значит, и города», – 
отметил, подводя итоги меро-
приятия, президент уральской 
торгово-промышленной пала-
ты Андрей Беседин.

Общим итогом семи-
дневной работы станет Резо-
люция форума, которая уч-
тет все поступившие предло-
жения. Их любой желающий 
может оставить до 31 марта 
на специальном сайте. Далее 
резолюция будет принята в 
работу органами местного са-
моуправления.

Михаил БАТУРИН

( СОБЫТИЕ )

«Очень важно поддерживать выбор ребенка»
Министр просвещения РФ Сергей Кравцов в Екатеринбурге обсудил с педагогами-наставниками со всей России 
актуальные вопросы профессиональной ориентации школьников

22 марта в Екатеринбурге, 
в рамках Всероссийского 
фестиваля 
по профессиональной 
ориентации «Билет 
в будущее», министр 
просвещения РФ Сергей 
КРАВЦОВ встретился 
с педагогами-навигаторами 
из более чем двадцати 
российских регионов. Он 
призвал учителей активнее 
вносить предложения, 
которые помогали бы 
развитию системы 
профориентации в России, 
и поддерживать в этом 
вопросе диалог с властью 
и отраслевыми партнерами. 
Он также обсудил с ними 
мероприятия, приуроченные 
к Году педагога и наставника. 

Педагоги обсудили с Сер-
геем Кравцовым вопросы, 
связанные с развитием проф-
ориентационных методик. 
Учителя-навигаторы непо-
средственно оказывают пе-
дагогическую поддержку 
школьнику в выборе профес-
сии. Такая работа, по мнению 
министра, должна вестись 
комплексно – в рамках учеб-
ной программы, внеучебной 
деятельности, дополнитель-
ного образования и организа-
ции воспитательной работы.

– Очень важно не замы-
каться на системе образова-
ния, а поддерживать диалог 
с отраслевыми партнерами, 
давать возможность каждому 
школьнику получить хоро-
шие знания и стать участни-

ком профориентационных 
программ, – отметил Сергей 
Кравцов. – Это поможет опре-
делиться с выбором будущей 
профессии. И конечно, важно 
поддерживать выбор ребенка, 
чтобы в будущем он смог реа-
лизовать себя в нашей стране.

Активное участие в дис-
куссии с министром про-
свещения приняли учителя 
Свердловской области – из 
Североуральска, Ирбита, Ка-
мышлова, Среднеуральска и 
других муниципалитетов. 

– Профориентация сегод-
ня – это модно, престижно, 
актуально. Она развивает ре-
бенка, дает возможность по-
знакомиться с рынком труда, 
когда он учится еще в школе, 
и сделать правильный выбор, 

– высказалась Наталья Сол-
датова, заместитель дирек-
тора общеобразовательной 
школы села Обуховское Ка-
мышловского района. – Педа-
гог в этом процессе действи-
тельно выступает навигато-
ром, который подсказывает, 
но ни в коем случае не указы-
вает, какой путь ребенку вы-
брать. Учитель должен быть 
разносторонним человеком, 
который сам горит этим про-
ектом, готов делиться опытом 
и знаниями.  

– В нашей школе учатся 
дети с ограниченными воз-
можностями здоровья, во-
прос дальнейшего трудо-
устройства для них особенно 
важен, и мы целенаправлен-
но ведем профориентацион-

ную работу с ними – пригла-
шаем в школу представите-
лей различных профессий, 
проводим мероприятия со-
вместно с городским гумани-
тарным колледжем. Тот факт, 
что сегодня систему проф-
ориентации школьников под-
держивают на самом высоком 
уровне, нас очень радует. На 
фестивале министр просве-
щения четко обозначил это, 
– рассказала директор обще-
образовательной школы № 5 
Ирбита Людмила Адамбаева. 

В завершение встре-
чи Сергей Кравцов напом-
нил участникам, что 2023 год 
объявлен Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным 
Годом педагога и наставни-
ка. Он подчеркнул, что Мин-

просвещения России продол-
жит внимательно изучать все 
инициативы педагогического 
сообщества, и призвал учите-
лей активно вносить предло-
жения, которые помогали бы 
развитию системы профори-
ентации. 

– В этом году участниками 
профориентационных меро-
приятий станут восемь мил-
лионов российских школьни-
ков. Каждый из них в процес-
се обучения сможет познако-
миться с той или иной про-
фессией, посетить развива-
ющиеся предприятия и сде-
лать свой жизненный выбор, 
– подчеркнул министр про-
свещения. 

Юлия БАБУШКИНА
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Алексей БЕЛОУСОВ, глава Унже-Павинского сельского 
поселения:

– Рождению шестого сына мы с супругой Анастасией очень 
рады. Назвали его Демьяном. Дети – это счастье. Да, супруге хлопот 
прибавится. По будням я большую часть времени провожу 
на работе, а она – с детьми, плюс хозяйство домашнее большое, 
за всем нужно следить. Помогают старшие сыновья Глеб и Макар, 
они у нас самостоятельные, могут и печь истопить, и обед приготовить. 
По выходным, конечно, стараюсь максимум времени проводить 
с сыновьями – и на рыбалку ездим, и по дому хозяйничаем. Спасибо 
большое губернатору Евгению Куйвашеву за поздравление! Очень 
приятно, что лично глава региона отметил такое радостное событие 
в нашей семье.

Пленарное заседание гражданского форума, объединившего в одном зале представителей всех слоев населения, началось с гимна Каменска-Уральского

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 
телеграмма

Главе Унже-Павинского сельского поселения

А.В. Белоусову
Уважаемый Алексей Васильевич!

Сердечно поздравляю Вас и Вашу супругу, Анастасию Васильевну, 
с радостным событием – рождением сына. Теперь в Вашей дружной 
семье будут расти уже шесть мальчиков, которых, уверен, Вы сумеете 
достойно воспитать.

В больших семьях, как правило, очень бережно и уважительно 
относятся к родственным узам, искренне заботятся друг о друге, 
особо ценят трудолюбие и терпение, взаимопомощь и деятельное 
сострадание к ближнему – те самые качества, которые нужны не 
только в семейной, но и в общественной жизни. Поэтому так важно, 
чтобы счастливых, благополучных, крепких многодетных семей 
в Свердловской области становилось больше.

От всей души желаю Вам, Вашей жене и детям доброго здоровья, 
любви, мира и согласия, тепла и семейного уюта, хорошей погоды 
в доме!

С уважением,
Губернатор Свердловской области
Евгений КУЙВАШЕВ

СОТРУДНИЧЕСТВО 

На пленарном заседании форума были подписаны соглашения 
о сотрудничестве между ГО Каменск-Уральский и филиалом 
Акционерного общества «РУСАЛ Урал» в Каменске-Уральском 
«Объединенная компания РУСАЛ Уральский алюминиевый завод», 
а также с Акционерным обществом «Синарский трубный завод». 
В рамках соглашений предприятия будут инвестировать средства 
в развитие городской и социальной инфраструктуры, оказывать 
поддержку медицинским, образовательным, спортивным 
учреждениям и организациям сферы культуры. 

Программа мероприятий на 2023 год в каждом соглашении 
рассчитана на суммы свыше 100 млн рублей.
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Точка опоры
Малый и средний бизнес в Свердловской области – в центре внимания властей

( ИСТОРИЯ )

Любовь преград не знает
Участник спецоперации из Ирбита сыграл свадьбу в саратовском госпитале
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час (мелкий ремонт по дому, сборка мебели, 

сантехработы, электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33

ВТБ на Среднем Урале 
возглавила Валентина Жильцова

Управляющим ВТБ в Свердловской области назначена Валентина 
ЖИЛЬЦОВА. Новый руководитель продолжит усиливать позиции 
розничного и корпоративного бизнеса банка в регионе, а также 
развивать сеть отделений на Среднем Урале. 

Валентина Жильцова окончила 
Пермский государственный универси-
тет по специальности «бухгалтерский 
учет, аудит и экономический анализ». 
Завершила программы повышения 
квалификации в Международном 
институте менеджмента ЛИНК, Сток-
гольмской школе экономики и Школе 
управления «Сколково». Управленче-
ский опыт в банковской сфере - более 
15 лет. За этот период она занимала 
руководящие должности в пермских 
подразделениях Альфа-Банка, МДМ-Банка и Уралсиба. С 2018 года 
возглавляла банк «Открытие» в Перми.

 «Свердловская область – один из крупнейших регионов страны, 
где сконцентрирована высокая доля бизнеса разного масштаба и 
отраслей, а также экономически активного населения. ВТБ успеш-
но работает на банковском рынке Среднего Урала, и мы видим 
потенциал для дальнейшего роста. Рассчитываем, что опыт нового 
руководителя по управлению командами на различных территориях 
поможет банку вывести на новый уровень отношения с клиентами 
всех сегментов», - прокомментировал Сергей Нечаев, руководитель 
департамента администрирования региональной сети ВТБ.

«ВТБ в Свердловской области – это одна из сильнейших команд в 
сети банка, которая обслуживает около 20 тысяч компаний разных 
сегментов и почти полмиллиона жителей Среднего Урала. Задачи 
по дальнейшему наращиванию регионального бизнеса ВТБ дей-
ствительно амбициозные. Приоритетными по-прежнему остаются 
высокий клиентский сервис и доступность продуктов для населения 
и предпринимателей», - отметила Валентина Жильцова.

Сегодня сеть ВТБ в Свердловской области представлена 41 от-
делением в 20 населенных пунктах.
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Поздравить Вячеслава и Ксению (на снимке – с цветами)  с бракосочетанием собрались сотрудники госпиталя

СИСТЕМА ЗАЙМОВ

НА КАКИЕ НУЖДЫ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ ЗАЁМ

 Покупка товаров для реализации, пополнение оборотных средств
 Покупка/аренда коммерческой недвижимости
 Ремонт/реконструкция коммерческих объектов
 Покупка/аренда коммерческого транспорта
 Приобретение оборудования и материалов
 Рефинансирование банковских кредитов на бизнес
 Исполнение контрактов
 Покупка франшизы

«СТАРТ»

для начинающих 
предпринимателей, с момента 
регистрации которых прошло 
не более 12 месяцев 

«РАЗВИТИЕ»

Для действующих 
предпринимателей, с момента 
регистрации которых прошло 
более 12 месяцев

ставка от 7,5 до 11,25 %
отсрочка уплаты основного долга 
не предусмотрена

отсрочка уплаты основного долга 
до 3 месяцев

ставка от 7,5 до 11,25 %

размер займа 
5

млн

б ЦЕЛЕВОЙ РАСХОД ЗАЕМНЫХ СРЕДСТВ 
ПОДТВЕРЖДАЕТСЯ ОТЧЕТОМ

для начинающих 
предпринимателей региона
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В военном госпитале 
в Шиханах Саратовской 
области прошла первая 
в его истории выездная 
свадебная церемония. 
Законным браком 
сочетались ирбитчане: 
участник специальной 
военной спецоперации по 
защите республик Донбасса 
Вячеслав ЕРШОВ и учитель-
логопед Ксения КРАСУЛИНА. 
Организовать мероприятие 
помогли власти двух 
муниципалитетов.

Торжественную церемо-
нию провели в одной из па-
лат госпиталя, которую по 
этому случаю украсили цве-
тами и воздушными шара-
ми. На нее новобрачные при-
гласили руководство и вра-
чебно-сестринский персонал 
госпиталя. Представитель го-
родского ЗАГСа произнесла 
торжественную речь и вру-
чила молодым свидетельство 
о регистрации брака. Реги-
страция сопровождалась сва-
дебным маршем Мендельсо-
на, который исполнили му-
зыканты вольского оркестра 
«Элегия».

Вячеслав и Ксения вместе 
уже десять лет. Она – учитель-
логопед в детском саду № 14 
Ирбита. Он работал токарем 
вахтовым методом.

За плечами Вячеслава – 
опыт «горячих точек». В зо-

ну спецоперации уехал в ию-
ле – добровольцем. Выполнял 
боевые задачи на территории 
Херсонской области в составе 
72-й отдельной мотострелко-
вой бригады. А в октябре Ксе-
ния узнала, что Вячеслав тя-
жело ранен.

– Сначала Славу отпра-
вили в Центральный воен-
но-клинический госпиталь 

имени Вишневского в Мо-
скве, где он перенес семь 
операций, а затем – в фи-
лиал учреждения в поселке 
Шиханы Вольского района 
Саратовской области. Впере-
ди – длительный период ле-
чения и реабилитации. За 
ним нужен уход, а чтобы за-
ниматься этим официаль-
но, мы должны быть в офи-

циальном браке. Поэтому, 
как только состояние здоро-
вья Славы стабилизирова-
лось, мы сразу решили уза-
конить наши отношения, – 
рассказывает она.

За помощью пара обрати-
лась в администрацию родно-
го города. Там им оказали всю 
необходимую помощь.

– Мы связались с наши-

ми коллегами в городе Воль-
ске, чтобы помогли организо-
вать выездную регистрацию 
прямо в госпитале, – расска-
зал «Областной газете» глава 
Ирбита Николай Юдин. – К ре-
шению вопросов подключи-
лись администрация Вольска 
и руководство Центрально-
го военного госпиталя имени 
Вишневского – и в итоге все 

получилось. Спасибо всем, 
кто нам помогал.

В настоящее время Вяче-
слав переведен на лечение и 
реабилитацию в централь-
ный военный госпиталь име-
ни Вишневского в Москве. Су-
пруга находится рядом, ока-
зывая помощь и поддержку.

Ольга БЕЛОУСОВА

Мотоциклы направляются на Донбасс

Жители Ирбита и Ирбитского района продолжают поддерживать 
земляков, которые служат в зоне специальной военной операции. 
Заместитель председателя городской думы Илья Анацкий и 
руководитель городского отделения регионального Союза десантников 
России Владимир Стариков уже трижды доставляли гуманитарные 
грузы бойцам в Луганскую Народную Республику – прямо на 
передовую, всего – более 20 тонн. (см. «ОГ» № 209 от 15.11.2002, 
№ 238 от 24.12.2022). Через две недели у них новый выезд.

Сейчас Илья и Владимир на средства, собранные 
благотворительным фондом «Ирбитский уезд», закупают рации, 
дизельные генераторы, тепловизоры и квадрокоптеры. Пакуют вещи, 
коробки с продуктами. 

– Повезем гуманитарный груз не только для ирбитчан. Будут 
посылки для мобилизованных ребят из Камышлова, Сысерти, 
Пышмы, Гарей, Туринской Слободы, Режа и других округов, – 
рассказал «Областной газете» Илья Анацкий. 

Впервые в зону СВО будут доставлены семь мотоциклов «Урал» 
производства Ирбитского мотоциклетного завода. На мотоциклах 
будут размещены наклейки с надписью «80 лет – Уральскому 
добровольческому танковому корпусу». Технику организаторам 
поездки передали на безвозмездной основе жители Ирбита. Сейчас 
специалисты проверяют исправность моторов, ходовую часть. По 
словам Ильи Анацкого, на мотоциклах можно оперативно подвозить 
воду и боеприпасы бойцам. На передовой их очень ждут. 

oblgazeta.ru

( РЫНОК ТРУДА )

Промышленности требуются 
кадры

Количество вакансий в Свердловской области 
втрое превышает количество зарегистрированных 
безработных. Об этом заявил на заседании оперативного 
штаба директор департамента по труду и занятости 
населения Свердловской области Дмитрий АНТОНОВ.

Больше всего не хватает токарей – спрос превышает 
предложение в 42 раза, по инженерам – в 18 раз, по слесарям-
ремонтникам – в 10 раз. 

По утверждению Дмитрия Антонова, регион стабильно 
держится на уровне регистрируемой безработицы 
в 15–16 тысяч человек – это 0,72 процента от экономически 
активного населения. На одного безработного приходится 
порядка 4–5 вакансий.  С начала года в поисках работы 
в департамент обратились 14 800 граждан.  

– Традиционно Урал – это металлообрабатывающее 
производство, машиностроение, тяжелое машиностроение, 
высокотехнологичные производства, которые так или иначе 
связаны с обработкой металла, с монтажом, сборкой готовых 
крупных изделий, таких как турбины, локомотивы. 
И конечно, требуются токари, карусельщики, станочники, 
фрезеровщики, операторы-наладчики станков с ЧПУ, – 
сообщил Дмитрий Антонов.

( ЮБИЛЕЙ )

Академическая жизнь

Профессору, доктору медицинских наук, старейшему 
преподавателю Уральского государственного 
медицинского университета (УГМУ) Леониду ЛАРИОНОВУ
23 марта исполнилось 90 лет, сообщает пресс-служба 
вуза.

«Леонид Петрович – это человек-легенда в фармакологии, 
который многое сделал для становления фармацевтической 
школы на Урале. Он постоянно находится в исследовательском 
поиске. Я очень рада, что в нашем университете такая 
многопоколенческая семья. Нам есть у кого перенимать опыт и 
кому его передавать. Мы гордимся, что рядом с такими мудрыми 
наставниками, как вы, Леонид Петрович, мы можем работать. 
Крепкого здоровья и долголетия вам», – сказала ректор 
Уральского государственного медицинского университета Ольга 
Ковтун в обращении к Леониду Ларионову.

Леонид Ларионов проработал в УГМУ 36 лет. Более 20 лет 
он возглавлял университетскую кафедру фармакологии, вчера 
также исполнилось 90 лет со дня ее создания.

В научном медицинском сообществе отмечают большой 
вклад Леонида Ларионова в развитие и становление 
фармацевтической школы. Он является автором более 500 
научных работ, 18 патентов на изобретения, 16 удостоверений 
на рационализаторские предложения и монографий, таких 
как «Новые материалы в хирургии», «Становление и развитие 
аптечного дела на Урале», «Инновационные лекарственные 
формы для коррекции сахарного диабета и его осложнений».

На Среднем Урале  
уделяется особое 
внимание начинающим 
предпринимателям. 
Для них при поддержке 
региональных властей 
реализуется ряд программ, 
в рамках которых они 
могут бесплатно пройти 
обучение, выбрать 
перспективные направления 
инвестирования, 
воспользоваться льготными 
займами. Работа приносит 
результат. Только 
за прошлый год на Среднем 
Урале было создано более 
500 малых предприятий. 

Фора на старте 

Один из новых инструмен-
тов поддержки бизнеса – заем 
«Стартуй уверенно». Он рас-
считан на начинающих пред-
принимателей. Процент со-
ставляет  всего ½ ключевой 
ставки ЦБ РФ, то есть 3,75 про-
цента годовых. К тому же 
преду смотрена полугодовая 
отсрочка погашения основно-
го долга. А полученные сред-
ства, до 500 тысяч рублей, мож-
но направить на закупку обо-
рудования, рекламу, ремонт 
помещений и даже рефинан-
сирование кредитов, которые 
уже есть у предпринимателя.

Выбрать наиболее пер-
спективное направление для 
начала своего дела помогает 
проект  Business-Data. С помо-
щью анализа данных о пла-
тежных транзакциях выявля-
ется нереализованный спрос 
в городах и микрорайонах, за-
тем на основании полученных 
сведений определяются сво-
бодные рыночные ниши, ко-
торые можно занять с выго-
дой для себя и с пользой для 
населения. К примеру, в Перво-
уральске, по данным фонда, 
по каким-то причинам жите-
ли Динаса ездят за хлебом в 
другие микрорайоны, значит, 
там есть смысл открыть хоро-
шую хлебопекарню – спрос га-
рантирован.

 Чаще всего для реализа-
ции выбранного по проекту 
Business-Data вида деятельно-
сти предприниматели выби-
рают франшизу. К их услугам  

одноименный заем, который 
позволяет получить средства 
на развитие бизнеса по моде-
ли франчайзинга. Его размер – 
пять млн рублей, но при этом 
предприниматель должен до-
бавить три млн рублей соб-
ственных средств.

– Мы хотели по франшизе 
открыть кафе-пекарню, – рас-
сказывает Кирилл Серебряков
из Екатеринбурга. – Собствен-
ных денег не хватало, и обра-
тились в фонд за микрозай-
мом. Все получилось. Люди 
идут к нам за выпечкой, пьют 
чай и кофе.

Водят за ручку

Не менее востребован и 
проект «Старт», который уже 
много лет помогает предпри-
имчивым людям запустить 
свой бизнес. Он включает 
комплекс услуг для тех, кто хо-

чет зарегистрироваться в ка-
честве предпринимателя или 
самозанятого. Специалисты 
помогают им выбрать орга-
низационно-правовую фор-
му, зарегистрироваться везде, 
где необходимо. Консультиру-
ют по трудовым отношениям, 
составлению бизнес-плана, 
имеющимся мерам господ-
держки.

– У нас в семье трое детей, 
поэтому я много лет была до-
мохозяйкой, – рассказыва-
ет Анна Нестерова из Екате-
ринбурга. – Когда дети подрос-
ли, я решила открыть цветоч-
ный магазин. Зашла на сайт 
СОФПП, записалась на про-
грамму «Старт». Меня букваль-
но за ручку водили: все объяс-
нили, помогли с документами, 
регистрацией. Там же получи-
ла заемные средства на арен-
ду помещения и покупку обо-
рудования.

Место, которое Анне также 
помогли выбрать в фонде, ока-
залось бойким – в микрорайо-
не новой жилой застройки. Бу-
кеты идут нарасхват, есть даже 
небольшая прибыль.

Елена Янчаркина из Красно-
турьинска с помощью проекта 
«Старт» осуществила свою меч-
ту открыть агентство недвижи-
мости, которое оказывает так-
же юридические услуги. 

Юлия Долгорукова из Но-
воуральска в бизнесе не но-
вичок. Она уже несколько лет 
держит свой магазин, где тор-
гует растительными масла-
ми. Продукцию закупала го-
товую, и качество ее не устраи-
вало. В прошлом году решила 
наладить собственное произ-
водство. А для этого нужно бы-
ло приобрести оборудование, 
в частности, давильный пресс.

– Сначала приняла участие 
в онлайн-семинаре СОФПП по 

образовательной программе 
«Стартуй уверенно», – расска-
зывает Юлия. – А затем в фи-
лиале фонда в нашем городе с 
помощью куратора Елены Ку-
ликовой разработала бизнес-
план. Это было сложно, но 
Елена все вопросы разбира-
ла, ошибки исправляла. В ито-
ге я защитила бизнес-план и 
теперь получу возмещение 50 
процентов затрат.

Сейчас Юлия Долгорукова 
торгует сыродавленным рас-
тительным маслом собствен-
ного производства. Семена 
льна, кедра закупает у отече-
ственных производителей на 
Алтае, в Краснодарском крае, 
в Сибири.

Без денег – никак

Важным инструментом 
поддержки бизнеса является 
помощь в получении средств 

на развитие. К услугам сверд-
ловских предпринимателей 
целая линейка микрозаймов 
на льготных условиях. Ока-
зывается финансовая под-
держка при участии мини-
стерства инвестиций и раз-
вития Свердловской обла-
сти.

Процедура подачи заяв-
ки очень проста: она оформ-
ляется в личном кабинете на 
сайте СОФПП, при необхо-
димости ее помогает запол-
нить индивидуальный ме-
неджер.

Евгения Торопова из Ека-
теринбурга воспользовалась 
займом «Развитие».  Полу-
ченные средства, по ее сло-
вам, позволили ей приоб-
рести нежилое помещение 
в собственность и открыть 
швейное производство.

Татьяна БУРОВА

МАЛОЕ И СРЕДНЕЕ
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

Развитие малого 
и среднего бизнеса – 
стратегический 
для экономики 
региона вопрос, 
основа благополучия 
огромного количества 
уральских семей. 
Сейчас в этой сфере 
трудится свыше 
40 процентов 
экономически 
активного населения 
области. Необходимо 
активнее вовлекать 
малый и средний 
бизнес в процессы 
импортозамещения, 
встраивать его 
в новые логистические 
и кооперационные 
цепочки.

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области

цепочки.
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Нынешний год для 
Екатеринбургского центра 
МНТК «Микрохирургия 
глаза» юбилейный. 
35-летие отмечает сам 
центр, 25-летие – его 
представительство в Сухом 
Логе, 10-летие – филиал 
центра в Верхней Пышме. 
С 1994 года клиника 
развивает свою внешнюю 
сеть в городах Уральского 
региона, и с открытием 
каждого филиала 
жители этих территорий 
получают доступ 
к высококачественной 
офтальмологической 
помощи. О том, 
зачем создаются 
представительства 
и филиалы, что они дают 
населению, рассказал 
«Областной газете» 
генеральный директор 
центра, заслуженный врач 
Российской Федерации, 
главный офтальмолог 
Свердловской области 
Олег ШИЛОВСКИХ. 

– Олег Владимирович, пред-
ставительства Екатеринбургско-
го центра МНТК «Микрохирур-
гия глаза» открываются не толь-
ко в Свердловской области, но 
и в других регионах Уральского 
федерального округа. Чем это 
вызвано?

– В самом начале работы центра 
мы столкнулись с тем, что паци-
енты попадают к нам на прием в 
крайне запущенном состоянии, 
или когда вернуть зрение уже не-
возможно. Кроме этого, многие 
врачи на местах просто не владели 
информацией о возможностях 
современной офтальмологии. 
Это тоже была проблема. Выход 
мы видели один – создавать сеть 
собственных представительств, 
чтобы стандарты высококвали-
фицированной офтальмологиче-
ской помощи Екатеринбургского 
центра МНТК «Микрохирургия 
глаза» были доступны жителям 
других уральских городов.

Это направление развития за-
дал когда-то академик Святослав 
Николаевич Федоров. Он всегда 
говорил о том, что «вектор экс-
пансии добра» должен быть на-
правлен в регионы, и был убеж-
ден, что высокотехнологичная 
медицинская помощь должна 
быть не только для жителей 
больших городов, но и малых 
населенных пунктов.  

– Как строится взаимодей-
ствие между Екатеринбургским 
центром МНТК «Микрохирур-
гия глаза» и его филиалами?

– У нашего центра 18 филиа-
лов и представительств, где ра-
ботают почти 300 специалистов. 
Все они наши сотрудники, под-
готовленные в центре, процесс 
обучения которых не заканчи-
вается никогда, продолжается 
непрерывно. По графику вра-
чебный персонал и медсестры 
приезжают в головную органи-
зацию, а наставники из Центра 
выезжают в филиалы. 

ЗДОРОВЬЕ

ЦИФРЫ

За 10 лет работы представительства МНТК 
«Микрохирургия глаза» 
в Верхней Пышме было проведено:

 108 250 консультаций;
 18 050 лечебных курсов;
 6 000 лазерных операций;
 2 300 человек направлены на хирургическое 

лечение на основную базу в Екатеринбурге.

г. Екатеринбург, ул. Ак. Бардина, 4а.

www.eyeclinic.ru

Тел.: 8-800-2000-300
                      Лиц. Л041-01141-45/00587847
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Олег ШИЛОВСКИХ: 
«Наши филиалы в городах – полпреды 
медицины высоких технологий»

В представительствах и фили-
алах принимают взрослых и де-
тей, проводят диагностическое 
обследование, лазерную хи-
рургию, курсы консервативного 
лечения, занимаются подбором 
очков. И я уверенно доверяю 
все эти важные этапы сотруд-
никам филиала, знаю, что они 
все сделают правильно. Если 
пациенту требуется сложная 
операция, его направляют из 
филиала к нам в Екатеринбург. 
Но реабилитацию он проходит 
уже дома. 

– Почему спектр хирурги-
ческого лечения заболеваний 
глаз в филиалах ограничен?

– Видите ли, уровень мастер-
ства хирурга-офтальмолога 
прямо пропорционален количе-
ству проводимых им операций. 
В небольшом городе, делая по 
одной-две операции в неделю, 
руку, как говорится, не набьешь. 
В Екатеринбургском центре 
«Микрохирургия глаза» средняя 
нагрузка на хирурга – 1000-1500 
операций в год (средняя цифра 
по стране на одного врача 350-
400 операций), поэтому пул 
классных хирургов создается 

здесь. Это штучный товар, чтобы 
таким стать, нужно приложить 
уйму времени и сил. При не-
обходимости екатеринбургская 
бригада садится в специальный 
автомобиль, выезжает, напри-
мер, в Нижний Тагил и проводит 
там операции. 

– В создании Верхнепыш-
минского представительства 
вы нашли единомышленника 
в лице Андрея Козицына, ко-
торый в те годы являлся гене-
ральным директором Ураль-
ской горно-металлургической 
компании. А какой был в этом 
их интерес?

– Да, предложение поступило 
от Андрея Анатольевича. УГМК 
считает необходимым подтяги-
вать социальную базу в городах 
своего присутствия до должного 
уровня. Это грамотная политика. 
Чтобы квалифицированные 
специалисты хотели работать 
на твоем предприятии, нужно 
создавать достойные условия 
не только на производстве, но и 
на территории. Чтобы в городе 
были хорошие медицинские, 
образовательные, культурные, 
спортивные учреждения. УГМК 

взяла на себя строительство 
здания и оснащение его обо-
рудованием, а мы зашли туда со 
своими технологиями и специ-
алистами.

– Результат оказался удач-
ным?

– Безусловно. Создание фи-
лиала Екатеринбургского центра 
МНТК «Микрохирургия глаза» от-
крыло доступ к высококлассной 
офтальмологической помощи 
жителям Верхней Пышмы и близ-
лежащих городов и поселков. И 
это было только начало. На се-
годняшний день семь представи-
тельств нашего центра работают 
в городах присутствия УГМК – Се-
рове, Кировграде, Реже, Красно-
уральске, Ревде, Шадринске. 

– Нельзя не задать вопрос, 
который иногда задают нам 
наши читатели. Почему при-
ходится ждать очереди на бес-
платные операции? 

– Центр МНТК «Микрохирур-
гия глаза» является клиникой с 
высочайшим рейтингом у паци-
ентов. Рейтинг больницы, врачей 
определяется тем, насколько 
часто к тебе обращаются, какой у 

тебя поток, как ты лечишь боль-
ных, какие у тебя результаты. Мы 
ежедневно проводим более 250 
операций и еще принимаем па-
циентов на лечение, консульта-
ции и так далее. В год через наш 
Центр проходит свыше 300 тысяч 
пациентов, проводится больше 
50 тысяч операций, 25 тысяч из 
которых – бесплатные для паци-
ента, в рамках программы гос-
гарантий. У нас самый большой 
среди всех регионов госзаказ на 
бесплатные глазные операции, 
это значит, что в нашей области 
такая помощь сейчас – самая до-
ступная в России. Но даже этого 
недостаточно, чтобы принять 
по полису ОМС всех желающих 
сейчас и сразу. 

Существует план оказания 
медицинской помощи по про-
грамме госгарантий, который мы 
выполняем абсолютно в полном 
объеме. За этим четко следит и 
Фонд ОМС, и Минздрав Сверд-
ловской области. 

Вне этого плана пациент мо-
жет попасть на диагностику или 
лечение в удобное для него 
время на коммерческой основе, 
обратившись в любое подраз-
деление клиники, например, в 

Центр рефракционно-лазерной 
хирургии (ул. Ясная, 31). 

В случаях, если нужна срочная 
помощь: при свежей отслойке 
сетчатки или глаукоме с высо-
ким давлением; слепым на оба 
глаза, – мы принимаем сразу по 
полису ОМС с направлением от 
врача по месту жительства.

– Что вы посоветуете нашим 
читателям для сохранения хо-
рошего зрения?

– Тестируйте себя и не откла-
дывайте визит к офтальмологу, 
если вас что-то беспокоит, по-
явились новые симптомы (за-
туманивает зрение, побежали 
слезы), видите не так, как вчера. 
Каждый человек способен сам 
себя протестировать, закрывая 
глаза по очереди. Не доводите 
себя до состояния, когда мы уже 
бессильны помочь или возмож-
ности врача крайне ограничены.

После 40 лет я рекомендую 
всем хотя бы раз в год измерять 
свое внутриглазное давление. 
Это можно легко сделать без за-
писи и бесплатно, обратившись 
в нашу новую консультативно–
диагностическую поликлинику 
(ул. Радищева, 41).

Сегодня у Екатеринбургского центра МНТК 
«Микрохирургия глаза» имеется 18 филиалов. 
Четыре из них расположены в Екатеринбурге, 
остальные в городах: 

Прием пациентов 
в представительствах 
и филиалах ведется 
как бесплатно – 
по полису ОМС, 
так и на коммерческой 
основе.

 Тюмень, 
 Нижне вартовск, 
 Сургут, 
 Нижний Тагил, 
 Каменск-

Уральский, 

 Серов, 
 Сухой Лог, 
 Верхняя Пышма, 
 Нижняя Тура, 
 Ревда, 
 Кировград, 
 Красноуральск, 
 Реж, 
 Шадринск.
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В гости – к сказке 
В Арамиле открыли первые дома туристической деревни на территории Парка Сказов 
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( ФУТБОЛ  )

Главный тренер «Урала» 

Виктор Гончаренко 

дисквалифицирован на три матча

Контрольно-дисциплинарный комитет Российского 
футбольного союза рассмотрел эпизод в концовке матча 
«Урал» – «Динамо», в котором был удален с поля главный 
тренер «Урала» Виктор ГОНЧАРЕНКО. За ненормативную 
лексику белорусский специалист дисквалифицирован 
на три матча.

Таким образом, ближайшие три встречи в чемпионате 
России «Урал» проведет без своего главного тренера. 1 апреля 
«шмели» на выезде сыграют с «Зенитом», 8 апреля в Грозном 
встретятся с «Ахматом», а с 14 по 16 апреля (точная дата будет 
известна позднее) в Екатеринбурге примут ЦСКА. При этом 
4 апреля «Урал» дома проведет ответный матч Кубка России 
против «Спартака», и в этой встрече Виктор Гончаренко сможет 
руководить своей командой.

– Если тренер что-то и сказал, то это было не в адрес 
судьи. Я был недалеко, не видел, чтобы он так матерился, 
что можно было прибежать и дать красную карточку. Могли 
наказать штрафом, но отлучать главного тренера от команды 
– неправильно, – прокомментировал ситуацию президент 
футбольного клуба «Урал» Григорий Иванов.

Данил ПАЛИВОДА

( ВОЛЕЙБОЛ )

«Уралочка» проиграла седьмой 

матч подряд

В 24-м туре чемпионата России среди женщин 
свердловская «Уралочка-НТМК» на своей площадке 
уступила красноярскому «Енисею» со счетом 2:3 (18:25, 
29:27, 17:25, 27:25, 13:15). Наша команда потерпела седьмое 
поражение подряд, но хотя бы выиграла две партии: 
предыдущие шесть встреч «Уралочка» проиграла всухую.

После 24 сыгранных матчей в активе «Уралочки» 18 очков, и 
она занимает в турнирной таблице непозволительно низкое для 
себя 12-е место (среди 14 участников).

До конца регулярного чемпионата остается всего два тура, 
и максимум, что могут сделать свердловчанки, – это подняться 
на одну строчку вверх, что принесет им право провести 
дополнительный турнир аутсайдеров (за 11–14 места) на 
своей площадке. Это, в свою очередь, повысит шансы команды 
на итоговое 11-е место, что будет повторением худшего 
результата в истории «Уралочки» (но по крайней мере – 
не новым антирекордом).

Следующий (предпоследний) тур чемпионата состоится 
уже завтра, 25 марта. «Уралочка-НТМК» сыграет на выезде 
с «Липецком» – беспросветным аутсайдером турнира, который 
выиграл всего два матча и имеет лишь 7 очков. Впрочем, одну из 
своих побед «Липецк» одержал как раз над «Уралочкой» (3:2).

Если свердловчанки уступят в этой встрече, то вряд ли что-
то сумеют поправить в последнем туре.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

В арамильском Парке 
Сказов состоялась 
презентация двух гостевых 
домов, которые стали 
началом туристической 
деревни. Общая сумма 
вложенных 
в строительство средств 
составила 12 миллионов 
рублей, шесть миллионов 
из которых – грантовая 
поддержка  федерального 
бюджета в рамках 
национального проекта 
«Туризм и индустрия 
гостеприимства».

Традиции хорошо, 
а комфорт 
еще лучше 

Парк сказов был открыт в 
2015 году. Это большой ком-
плекс, расположенный в Ара-
миле, на территории более 
пяти гектаров. Уникален он 
тем, что поделен на темати-
ческие зоны, каждая из кото-
рых посвящена сказам Пав-
ла Бажова и персонажам рус-
ских сказок. В Парке можно 
посетить огромный терем 
Урал Мороза, пещеру Хозяй-
ки Медной горы, избушку Ба-
бы-Яги, шалаш Лешего, дом 
Данилы-мастера с коллекци-
ей уральских самоцветов и 
другие объекты. Особый ин-
терес у гостей всегда вызыва-
ет воссозданная деревенская 
улица – с украшенными кре-
стьянскими домами, колод-
цем-журавлем и подворьем 
бабушки Нины, где обитают 
козы, кролики, корова, каба-
ны и другая живность. 

На территории Парка 
Сказов круглый год прово-
дят различные фестивали и 
праздники, поэтому гостям 
здесь всегда есть чем занять-
ся, но туристы, которые едут в 
комплекс издалека, неизбеж-
но сталкиваются с пробле-
мой размещения. 

– Планы по строительству 
Парка у нас большие, на дан-
ный момент от общего объ-
ема застроено только 20–25 
процентов, – рассказывает 
«Областной газете» замести-
тель директора Парка Ска-
зов Никита Малышев. – По-
скольку сейчас очень попу-
лярен внутренний туризм, к 
нам приезжает много гостей 
из соседних регионов. Так-

же часто бывают туристы из 
Москвы, которые изначаль-
но едут в Екатеринбург, но 
теперь обязательно включа-
ют в свой маршрут Парк Ска-
зов. Единственная проблема 
– расселение гостей, поэтому 
мы активно занялись этим 
вопросом. 

Несколько лет назад на 
территории Парка Сказов по-
строили два гостевых дома в 
традиционном стиле – с пе-
чью, полатями и баней. У ту-
ристов появилась возмож-
ность почувствовать на себе, 
как раньше жили в деревнях. 
И желающие пожить в доме, 
стилизованном под старину, 
были и есть. Но их все-таки не 
так много, поскольку для го-
родского жителя такой отдых 
уже на грани экстрима: ведь и 
удобства сделаны, что назы-
вается, в традиционном дере-
венском стиле. 

Поэтому появление со-
временной туристической 
деревни с комфортными ди-
зайнерскими домиками – 
очень логичный шаг для ос-
нователей Парка Сказов. В 
2020 году ими был выигран 
федеральный грант на стро-
ительство первых объектов, 
в будущем деревня разрас-
тется до 12 домов. А первые 
два полностью готовы, уже 
сейчас их можно заброниро-
вать. 

Пожить в хижине 
хоббитов и под крылом 
кулика 

Концепции домов, их экс-
терьеры и интерьеры разрабо-
таны Молодежным объедине-
нием союза архитекторов. Ди-
зайн действительно очень не-
обычный – сказочный. Пер-
вый дом получил название 
«Лисья нора» в первую оче-
редь потому, что часть поме-
щений находится под землей. 
Снаружи дом напоминает хи-
жины, в которых жили герои 
«Властелина колец» – милые 
хоббиты. Те же круглые окна, 
уютное оформление, только к 
«Лисьей норе» еще примыка-
ет просторная терраса, с кото-
рой можно полюбоваться при-
родой. Вообще панорамность 
– главный принцип располо-
жения туристической дерев-
ни: с этого места открывается 
прекрасный вид на весь Парк 
Сказов. 

После перерезания торже-
ственной ленты у нас, первых 
гостей, появляется шанс по-
смотреть, что же внутри «Ли-
сьей норы». Там оборудован-
ная кухня-гостиная, комфорт-
ные спальня и уборная. Совре-
менный дизайн с элементами 
экодекора. Как раз изюминкой 
интерьера стала можжевело-
вая стена на кухне. Ее оформ-
лением занимались мастера 

из Режа. Благодаря этому нео-
бычному элементу в доме при-
ятный, атмосферный аромат. 
Рассчитан дом (как и осталь-
ные) на четырех человек. 

Второй объект деревни – 
«Дом кулик» – построен в фор-
ме большой птицы, с внешней 
стороны здания просматри-
ваются крылья, голова с боль-
шим клювом и хвост. Все те-
ло кулика (то есть фасад) укра-
шено черепицей оригиналь-
ной формы, напоминающей 
перышки. Ин терьер тоже по-
старались украсить необыч-
ными предметами, созданны-
ми местными дизайнерами, 
– к примеру, прикроватными 
столиками из спилов, зали-
тых эпоксидной смолой, и ку-
хонной утварью любопытной 
формы. Кстати, оба дома ос-
нащены всеми необходимы-
ми удобствами: Wi-Fi, телеви-
зором, бытовой техникой и си-
стемой умного отопления. 

В отделке фасадов исполь-
зован только природный ма-
териал – дерево. За это отве-
чала команда мастера Ивана 
Брылунова. Иван живет в Са-
бике (Шалинский ГО), он про-
должатель династии резчи-
ков по дереву. Основательни-
ца Парка Сказов Наталья Ла-
рионова пригласила его по-
участвовать в нескольких про-
ектах, в итоге Иван и колле-
ги отстроили чуть ли не поло-

вину объектов парка, включая 
деревянные скульптуры. Осо-
бенно Иван гордится 4,5-ме-
тровым медведем из цельно-
го дерева – 300-летней моро-
зобойной сосны (она была по-
вреждена в морозы). Теперь 
эта команда занимается госте-
выми домами. 

Экоактивисты могут 
быть спокойны 

Иван Брылунов показал 
нам строящийся следующий, 
третий объект туристической 
деревни – дом «Гнездо кукуш-
ки». И это еще более амбици-
озный проект, чем первые два 
сооружения, потому что его бу-
дут возводить над землей, как 
и полагается гнезду. 

– Как видите, строим мы 
дом на земле, чтобы было без-
опаснее. А потом, уже готовым, 
поднимем его на сваи, – расска-
зывает «Облгазете» Иван. – Вы-
сота над землей, то есть уро-
вень пола, в самом низком ме-
сте будет достигать шести ме-
тров, а в самом высоком – вось-
ми, поскольку дом мы устано-
вим на склоне. 

На вопрос – насколько та-
кая конструкция будет безо-
пасна – Иван уверено отвеча-
ет, что не видит никаких про-
блем, так как дом спроектиро-
ван легким, а сваи очень проч-
ные. 

– Сваи по подсчетам вы-
держивают вкупе до 100 тонн, 
– уточняет мастер, – а готовый 
дом будет весить порядка ше-
сти-семи тонн, ведь он полно-
стью деревянный, ничего тя-
желого там нет. При этом жить 
в нем можно будет круглый 
год. 

На доме уже установлено 
три купола, фасад обит чере-
пицей из липы. Фишками объ-
екта станут эффектная винто-
вая лестница и терраса нестан-
дартной формы: по планам 
именно из этого дома будет 
открываться лучший вид на 
Парк Сказов. Строители сме-
ются: уже сейчас на доме уму-
дрились свить гнездо дрозды 
и регулярно наведывается ку-
кушка, видимо, контролиру-
ет ход работ. Соседнее здание 
– «Дом кулика» обжили белки, 
им очень приглянулась кры-
ша, поэтому теперь один из бу-
дущих домов обязательно по-
святят этим животным. И на 
данный момент уже готов про-
ект дома «Нора барсука». 

Иван Брылунов говорит, 
что природа для них в данном 
случае все равно на первом ме-
сте: при строительстве домов 
не повреждено ни одно дерево, 
а в случае «Дома кулика» под 
одну сосну даже вырезано от-
верстие в крыше. 

– Мы надеемся, что все 12 
домиков появятся в ближай-
шее два-три года, – уточняет 
Никита Малышев. – Хотя по-
нятно, что есть много внеш-
них экономических факторов, 
но мы будем стараться. 

Кроме того, на территории 
Парка Сказов уже в этом го-
ду должны построить модуль-
ную гостиницу. 

– Это будет гостиница на 
12 номеров с панорамным ви-
дом на территорию. Исходя из 
нашей концепции, она одно-
этажная, поскольку мы не хо-
тим, чтобы новые сооруже-
ния оказались выше деревьев 
Парка, дабы сохранить ту ат-
мосферу, которая сейчас здесь 
есть, – поясняет «Облгазете» 
директор Парка Сказов Алиса 
Ларионова. – Гостиницу нач-
нут строить в этом году, и уже к 
новогодним праздникам мож-
но будет приехать к нам и засе-
литься. 

Наталья ШАДРИНА

( ХОККЕЙ )

«Горняк» собрал аншлаг
Верхнепышминская команда может занести завершившийся сезон себе в актив

Так выглядит спальня в доме «Лисья нора». Над интерьером комнаты работали 
местные дизайнеры

Иван Брылунов, потомственный резчик по дереву из 
Шалинского ГО. В руках он держит проект дома «Гнездо 
кукушки», а позади – сам строящийся объект

Виктор Гончаренко был удален с поля в концовке матча 
«Урал» – «Динамо»
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Атмосфера на шестом матче «Горняка» и «Металлурга» была на уровне КХЛ

Верхнепышминский 
клуб «Горняк» достойно 
завершил свое выступление 
в плей-офф Высшей 
хоккейной лиги (ВХЛ). 
На переполненной ледовой 
арене имени Александра 
Козицына свердловский 
коллектив в упорной борьбе 
проиграл второй команде 
регулярного чемпионата 
– новокузнецкому 
«Металлургу» (2:4), уступив 
с таким же счетом в серии 
до четырех побед. 

«Горняк» в этом сезоне со-
творил самую громкую сен-
сацию турнира. Балансиро-
вавший на грани попадания 
в плей-офф, верхнепышмин-
ский клуб все же попал в игры 
на вылет. Там он получил в со-
перники победителя регуляр-
ного чемпионата – «Югру» и 
отправил фаворита в досроч-
ный отпуск, победив в серии 
со счетом 4:2.

В четвертьфинале сверд-
ловским хоккеистам доста-
лась вторая команда регуляр-
ного чемпионата – новокуз-
нецкий «Металлург», в соста-
ве которой много опытных 
игроков (к примеру, Захар Ар-
замасцев, который в двух пре-
дыдущих сезонах выступал в 
КХЛ за «Автомобилист»). Се-
рия «Горняка» и «Металлур-
га» началась в пользу ново-
кузнецких хоккеистов: в пер-
вых трех матчах «Метал-
лург» забрал победы, а в чет-
вертой игре вел по ходу мат-
ча со счетом 3:1. Но в этот мо-
мент верхнепышминцы на-
чали свое возвращение. Сна-
чала команда Алексея Алек-
сеева отыгралась в четвертой 
игре и вырвала победу в овер-
тайме (4:3), а затем с таким же 
счетом и вновь в овертайме 
«Горняк» добыл и вторую по-
беду и вернул серию в Верх-
нюю Пышму.

Интерес к шестому мат-

чу серии был повышенный, и 
уже за полчаса до начала встре-
чи трибуны ледовой арены за-
полнились болельщиками.

– Ни в прошлом сезоне, ни 
в этом не было ничего подоб-
ного. Сегодня ни одного сво-
бодного местечка нет, – отме-
тил пресс-секретарь «Автомо-
билиста» Никита Медведев-
ских.

Удивительного здесь ма-
ло. Во-первых, команда пока-
зывает результат, радует сво-
их болельщиков сенсациями 
и бьется в каждой игре до по-
следней секунды. Во-вторых, 
хоккейный сезон для «Авто-
мобилиста» и «Авто» уже за-
кончен, поэтому матчи «Гор-
няка» – последняя возмож-
ность в этом сезоне насла-
диться хоккеем в регионе. 
Кстати, на трибунах был за-
мечен экс-тренер «Автомоби-
листа», а ныне наставник «Си-
бири», уроженец Свердловска 
Андрей Мартемьянов. Воз-

можно, особо отличившие-
ся игроки в этом матче смо-
гут пойти на повышение, кто 
знает.

Шестой матч, как и все 
предыдущие игры серии, по-
лучился равным и напряжен-
ным. «Горняк» первым от-
крыл счет: Александр Сево-
стьянов после передачи Вла-
димира Кузнецова занес шай-
бу в ворота коньком. Но до-
вольно быстро настроение 
у болельщиков было испор-
чено. «Металлург» заработал 
большинство, и Сергей Теря-
ев сравнял счет. Тренерский 
штаб «Горняка» решил взять 
запрос на видеоповтор, но су-
дьи, посмотрев повтор эпи-
зода, не увидели нарушений 
со стороны гостей, засчитали 
гол и выписали «Горняку» еще 
одно удаление. Бригада боль-
шинства у «Металлурга» сра-
ботала хорошо, и гости выш-
ли вперед – 2:1.

В начале второго периода 

Максим Денежкин выровнял 
положение, после чего долгое 
время сохранялся ничейный 
счет. Казалось, что дело идет 
к очередному овертайму, но 
в концовке третьего периода 
верхнепышминцев  вновь под-
вели удаления. «Металлург» 
реализовал еще одно боль-
шинство, а затем поймал хозя-
ев на ошибке и забил еще один 
гол, одержав победу и в матче, 
и в серии в целом – 4:2 и 4:2.

Одна из самых моло-
дых команд лиги покинула 
турнир, но впечатлила сво-
ей игрой на финише турни-
ра многих любителей хоккея. 
«Горняк» выбил из плей-офф 
«Югру» и был в шаге от то-
го, чтобы отыграться в серии 
с «Металлургом» со счета 0:3, 
поэтому этот сезон, в отличие 
от старшего брата («Автомо-
билиста»), верхнепышминцы 
могут занести себе в актив.
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«Уралочка-НТМК» не знает побед уже два месяца 


